

Wilsdruffer Tageblatt

Nationale Tageszeitung für die Landwirtschaft,

Das Wilsdruffer Tageblatt erscheint an allen Werktagen nachmittags 5 Uhr. Bezugspreis: Bei Abholung in der Redaktion und den Ausgabestellen 2 RM. im Monat bei Postabholung durch die Boten 2,50 RM. bei Postabholung 2 RM. jährlich übertragen. Alle Postanstalten Wochenblatt für Wilsdruff u. Umgegend erhalten. 1931. Alle Postanstalten werden nach Möglichkeit abholbar. Die Zeitung ist jederzeit bei der Redaktion oder Abholung des Bezugspreises. — Wilsdruff eingehender Schriftstücke folgt am nächsten Tag oder Abholung der Bezugspreise. — Wilsdruff eingehender Schriftstücke folgt am nächsten Tag oder Abholung der Bezugspreise.

Das Wilsdruffer Tageblatt ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen der Amtshauptmannschaft Meißen, des Amtsgerichts und des Stadtrats zu Wilsdruff, des Forstamts Tharandt und des Finanzamts Nossen behördlicherseits bestimmte Blatt.

Nr. 177 — 90. Jahrgang

Leiter: Dr. „Amissum“



für Bürgertum, Beamte, Angestellte u. Arbeiter.

Bezugspreis: die 8-seitige Nummern 20 Pf., die 6-seitige Seite der amtlichen Bekanntmachungen 10 Reichspfennig, die 4-seitige Reklamezelle im technischen Teil 1 Reichspfennig. Beide werden nach Möglichkeit abholbar. Die Zeitung ist jederzeit bei der Redaktion oder Abholung des Bezugspreises. — Wilsdruff eingehender Schriftstücke folgt am nächsten Tag oder Abholung der Bezugspreise.

Fernsprecher: Amt Wilsdruff Nr. 6

Telefon: 10 Uhr bis 12 Uhr

Ab Mittwoch normaler Zahlungsverkehr Übergang in 3 Stufen. — Beschränkungen nur für Sparkonten.

Sicherung der Banken.

Wichtigstens bei den Banken scheint es in den nächsten Wochen Ernst werden zu sollen mit der Zulassung bzw. der Wiederaufnahme des vollen Zahlungsverkehrs. Die gegenseitige Stützung der Großbanken für diesen Zeitpunkt und ihre Gemeinschaftshaltung andererseits die Verbreiterung dieser Kapital- und Kreditbasis durch Hinzutkommen von Reichs- und Reichsbankgarantien sind weiter ausgebaut worden; an den neuen Alzettbank erfolgte bekanntlich sogar eine direkte Reichsbeteiligung im Betrage von 80 Millionen. Außerdem ist von einer Reihe Berliner Privatbankiers eine Lombardklasse gegründet worden, wo die Banken die Möglichkeit haben werden, Kredite durch Beleihung von Effekten — „Lombardierung“ — zu erhalten. Auch diese Lombardklasse steht mit der Alzettbank im Wechselkreditverkehr. Sicherungen vom Auslande her, also durch die dort bisher so beliebten Kreditlinien, dürften kaum zu befürchten sein, da das internationale Sollatlantik-Konsortium ihre Arbeit in Berlin laut Mitteilung der Reichsregierung „zur Zufriedenheit abgeschlossen“ hat und eine Grundlage für das weitere Vorgehen geschaffen ist.

Wie bekannt wird, liegt als bisheriges Ergebnis ein prinzipielles Einverständnis der großen englischen und amerikanischen Banken vor, keine weiteren Kreditlinien in Deutschland vorzunehmen. Auf Grund der getroffenen Vereinbarungen sollen die ausländischen Banken vorläufig für einen Zeitraum von einem halben Jahr stillstehen.

Zuvorwiegend sich nunmehr die übrigen Auslandsgläubiger dem geplanten Standardabkommen mit den englischen und amerikanischen Banken anzuschließen werden, wird die nächste Zeit ergeben. Bei allen weiteren Verhandlungen wird nunmehr auch das eingesetzte Stabilitätskomitee der Bank für Internationalen Zahlungsausgleich, die am Montag eine Sitzung abhält, ein wichtiges Wort mitsprechen.

Anscheinend viel weniger Aussicht, schon in den nächsten Tagen wieder zum vollen Zahlungsverkehr zurückzugehn, haben aber die Sparkassen. Das Reich hatte ihnen zum Zweck der bedrängten Auszahlung 10 Millionen zur Verfügung gestellt; jetzt kommen weitere 75 Millionen hinzu in Form eines Kredites, der entweder ebenfalls durch Lombardierung von Effekten der Sparkassen erbältlich ist oder gegen Wechsel, für die aber auch die zuständige Kommune die Hoffnung mit übernehmen muss. Auch sonst werden wohl neue Bestimmungen über die Sparkassenstatuten verabschiedet.

Um das wirklich reibungslose Arbeiten der Großbanken bei Eintritt des vollen Zahlungsverkehrs herbeizuführen, müssen vorher aber gewisse Sicherungen ausgeholt werden. Vor allem wird der große Apparat der Fazit und Nationalbank in die Arbeit wieder eingesetzt, auch durch eine Ausdehnung der Ausfallbürgschaft, die das Reich für die Verbindlichkeiten dieser Bank übernommen hatte. Gleichzeitig damit erfolgt eine weitere Stärkung dieser Bank durch Verständigung mit grohindustriellen Kreisen, die sich durch Erwerb eines großen Aktienpakets der Danatbank gegen Parzahlung finanziell an dieser beteiligen.

Über eine solche Bürgschaft des Reiches hinaus gehen aber angebliche Pläne der Regierung, sich an der Dresdner Bank durch Erwerb von sog. „Vorzugsaktien“ zu beteiligen, mit denen bekanntlich auch ein großer rechtlicher Einfluss auf die Zusammensetzung der Leitung und des Aufsichtsrats verhübt ist. Damit würde auch äußerlich bemerkbar werden, dass die frühere Stellung des Reiches zu den Großbanken sich infolge der Vorabinformationen in den letzten Wochen nicht unerheblich geändert hat.

Wiederaufrichtung der Danatbank.

Erweiterung der Reichsbürgschaft.

Die Fazit und Nationalbank wird, wie amtlich mitgeteilt wird, bei Wiederaufnahme des allgemeinen Zahlungsverkehrs ihre Schalter öffnen und alle Zahlungen unbeschränkt leisten. Durch eine Verständigung mit der Industrie ist erreicht worden, dass diese von der Bank und ihr nahezu jeden Kreis angenommenen Aktien, die unentgeltlich zur Verfügung gestellt werden, im Kurswert von 35 Millionen Mark zum Kurse von 125

zu lassen. Aber nur nüchtern-wissenachtliche Zwecke sollten erreicht werden. Dass es so ausgezeichnet gelang, darüber freuen wir Deutschen uns gerade jetzt, da wir uns das Vertrauen der Welt erringen wollen und sollen: Es muss ruhig, systematisch, selbstverständlich vorwärts- und aufwärtsgehen.

Dr. Br.

Reichsbeteiligung an der Dresdner Bank.

300 Millionen Mark Vorfugsschäfte.

Vereits seit Tagen schwelen Verhandlungen zwischen der Regierung und der Dresdner Bank mit dem Ziel, die Kapitalbasis der Dresdner Bank ganz erheblich zu stärken. Es hat sich dies als notwendig erwiesen, weil durchaus unbegründete Gerüchte über eine besondere Illiquidität der Dresdner Bank seit Wochen in allen Teilen des Reiches umlaufen, die die Gefahr einer besonders starken Inanspruchnahme der Bank bei der Wiederherstellung des freien Zahlungsverkehrs herausbeschworen hätten. Die Verhandlungen hierüber sind jetzt im wesentlichen abgeschlossen.

Es ist beabsichtigt, das Kapital der Dresdner Bank um 300 Millionen Mark zu erhöhen durch Ausgabe von 300 Millionen Mark Vorfugsschäften, die das Reich übernehmen soll.

Die einzelnen Modalitäten der Aktienausgabe stehen noch nicht fest, doch ist, wie anderweitig vielfach behauptet wird, nicht beabsichtigt, die neuen Aktien zunächst nur mit 2 Prozent einzuzahlen.

Wiederaufnahme des Zahlungsverkehrs.

Amtlich wird mitgeteilt:

Entsprechend der Ankündigung der Reichsregierung wird in der kommenden Woche die Aufnahme des normalen Zahlungsverkehrs erfolgen. Es wird am Montag der unbeschränkte Überweisungsverkehr innerhalb der zum Überweisungsverband gehörigen Institute, am Dienstag der unbeschränkte Überweisungsverkehr unter Ausschluss der Überweisungen auf Postcheck- und Reichsbankgirokonten, im übrigen ganz allgemein aufgenommen werden. Vom Mittwoch ab werden auch die Überweisungen auf Postscheck- und Reichsbankgirokonten und die Barauszahlungen auf Kontrollrenten und Giroguthaben unbeschränkt zugelassen, während die Abhebungen von Sparkonten bei Banken, Sparfüssen und Genossenschaften zunächst noch gewisse Beschränkungen unterworfen bleiben. Die Verordnung, die die Einzelheiten regelt, wird im Laufe des Sonnabends erlassen werden.